



Negro en el Blanco, N° 1, 17-18-19, 1.2.

COMENTARIO POLITICO

La DC ¿Está Contra la Libertad Al Atacar las Privatizaciones?

1911-1982

3070
202721

Por Manuel FUENTES WENDLING

La multimillonaria orquesta publicitaria democratacrística -diarios "La Epoca" y "Fortín Mapocho"; revistas "Hoy", "Análisis" y "Apsi"; y radios "Cooperativa", "Santiago" y "Chileña"- ha insistido majaderamente en oponerse y criticar el proceso de privatizaciones emprendido por la Corporación de Fomento de la Producción, CORFO. Diversos personeros del PDC en entrevistas, declaraciones o exposiciones han sido los voceros de la campaña que con buena sincronización y mejor financiamiento los ya citados medios de comunicación reproducen.

Se podría argumentar desde diversas perspectivas en favor de las privatizaciones. Pero no se hace necesario. El desaparecido presidente Eduardo Frei nos proporciona los recursos para rebatir a sus propios camaradas.

Frei, en 1955, publicó su libro "La Verdad Tiene su Hora". En su Capítulo I, que lleva por

título "Intervención y Libre Empresa", y que publicamos completo en las siguientes páginas, el que más tarde sería presidente de la República hace la defensa de la actividad privada y argumenta en contra del estatismo.

Las palabras muchas veces se las lleva el viento. Pero los lamentos quedan en las bibliotecas. Si Frei, siendo mandatario, fue consecuente con sus anteriores ideas, es un juicio que podrá emitir quienes recuerden su gobierno y finalmente la historia.

Pareciera, en todo caso, una condición propia de todo demócratacrísmo tener la capacidad increíble de olvidar qué dijo qué y cuándo. En la historia política de la Falange Nacional, que pasa a llamarse desde 1957 Partido Demócrata Cristiano -que he resumido en un breve libro de apuntes sobre el particular- se advierte de manera notoria una indecisión política evidente, marcada por un matrimonio constante con la

izquierda murkista. Poco de sus dirigentes se salvan de este proceso de estar bien con el marxismo para aprovechar el capitalismo. Hoy lo vemos una vez más. La ayuda del extranjero no es intervención en los asuntos chilenos. La condición es que esas contribuciones sirvan para la acción política del partido. Pero si el capital llega al país en calidad de inversiones productivas, el gobierno "hipoteca al país". ¿En qué quedamos?

Eduardo Frei en 1955 era un líder del pensamiento social cristiano. Pero aún faltaban 3 años -y debemos suponer 4- antes de que se transformara en abanderado presidencial de su partido. Por tanto, deberíamos aceptar que su expresión escrita en "La Verdad Tiene su Hora", el pensamiento expuesto en dichas páginas, refleja con mayor exactitud lo que realmente estimaba una posición justa frente al estatismo y la libre empresa. Que más tarde por un acondicionamiento po-

lítico pudo alterar sus ideas, es otro cuento.

Sin embargo, lo dicho, dicho está. Y aquí nos encontramos con una batería de argumentos que si fueran dados por personeros del régimen actual, serían descalificados.

El resumen final del pensamiento de Frei se podría sintetizar en lo siguiente: en la medida que el estado deja de ser el gran empleador, la libertad política se amplía y se garantiza la democracia.

Resulta importante destacar que Eduardo Frei en su libro es abiertamente partidario de desconcentrar el aparato estatal como una forma de dar mayor impulso a la creatividad y al desarrollo. Es categórico cuando señala: "El estado intervencionista que entiende su papel como un acaparamiento de funciones en una centralización burocrática y administrativa, que engendra gigantismo con el peso de una enorme cabeza que debilita el cuerpo económico y social, produce

otra consecuencia: un nuevo tipo de feudalismo".

Por otra parte, y como lo podrán apreciar los lectores, al tenor de lo expresado por Eduardo Frei en su libro, el régimen militar desde el momento que ha impulsado un esquema de privatizaciones, no sólo estaría desmantelando el poder estatal -que el mismo Frei critica- sino que generaría condiciones de libertad y democracia.

Se da el caso, entonces, que el Partido Demócrata Cristiano hoy, contrariando lo que dijo en el pasado su principal líder y fundador, al estar contra las "privatizaciones" estaría a favor del poder del estado y, en consecuencia, contra la libertad y la democracia.

Porque si se defiende al "estado omnipotente", de hecho se defiende la concentración del poder en una sola mano. Es lo que el régimen actual no quiere y sería lo que anhela la democracia cristiana.

La DC Está contra la libertad al atacar las privatizaciones? [artículo] Manuel Fuentes Wendling.

Libros y documentos

AUTORÍA

Fuentes Wendling, Manuel, 1944-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1987

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La DC Está contra la libertad al atacar las privatizaciones? [artículo] Manuel Fuentes Wendling.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)